
＜行 事 予 定＞

＜1月＞
26日(金) 推薦入学願書〆切
27日(土)
28日(日)
29日(月) 3年学年末テスト
30日(火) 職員会議

2年しごとセミナー
31日(水) 農ク指導者研究協議会

＜２月＞（※ 3年生自由登校）
1日(木)1年薬物乱用防止教室
2日(金) 分掌総括会議
3日(土)
4日(日) 
5日(月) 午前授業 推入準備

3年登校日
6日(火) 推薦入学者選抜

家庭学習日

7日(水) 2年就職ｶﾞｲﾀﾞﾝｽ(ﾏﾘｶ)
8日(木) SC相談日

2年面接マナー 1年職業理解

9日(金)推薦入学判定会議
10日(土)
11日(日) 建国記念の日
12日(月) 振替休日
13日(火)
14日(水) 卒業判定会議
15日(木) 進路体験報告会

3年登校日 進路情報交換会
16日(金) 服髪検査
17日(土)
18日(日)
19日(月) 特別支援委員会
20日(火) ＳＣ 一般願書受付
21日(水) スキー教室
22日(木) 職員会議 (ｽｷｰ予)

3年登校日

23日(金)
24日(土)
25日(日)
26日(月)
27日(火) 3年登校日

28日(水) 表彰式 卒業式予行

３月1日(木）卒業証書授与式

校訓行学一如(ぎょうがくいちにょ)

平成2９年度第７号
山形県立庄内
農業高等学校

地域の宝！在来野菜を守っていくぞ

在来野菜の可能性

チュアほうき作りを行いました。
本校では、材料の地域に伝わる

「ほうききび」の種子の伝承・保存、
そして栽培からほうきの製作まで、
一貫して作業ができるメリットがあ
ります。このメリットを生かして、
他校にはできない体験学習を実践し
ています。

このままだと、これまで脈々と受
け継がれてきた「種子」や「ほうき
を作る技術」も廃れてしまいます。

これを地域のすばらしい文化とし
て、庄農生がつないでいます。

１月10日～12日、庄内町槇島地
区に伝わる「槇島ほうき」の製作体
験学習を行いました。この取組みは、
鶴岡市藤島支庁で支援していただい
ている庄内農業高校地域連携協議会
の事業の一環として行ったもので、
地域に伝わる農業関連技術の伝承と、
新たな農業経営を模索する視点の一
つとして、「槇島ほうき手作りの
会」のご指導のもと実施されました。

手作りの会の日下部市雄会長は本
校の卒業生でもあり、当日は会員の
方とともに、手取り・足取り丁寧に
指導して下さいました。

10日は、ほうき作り
に欠かせない「ふな結
び」の練習、11日は近
くの保育園に行って、
園児とともにほうき作
り、そして12日は生物
生産科3年生によるミニ

庄農生がつなぐ！地域に伝わる伝統文化・食文化・在来野菜等

つなごう! 地域の文化
槇島ほうき作り講習会・郷土料理講習会・宝谷カブ、藤島ダイコンの伝承等

地域の方々より、
古くから地元に伝わ
る郷土料理の調理法
もお聞きしました！

地域のすばらしい
食文化を、後世に伝
えるのも農業高校生
の役目です！

12/15の料理は
皆さん食べたことは
あっても、作ったこ

とが無いだろう「納豆汁」や「柿の白和え」、そし
て「関根みそ」です。

ご指導いただいたのは、
藤島地区の食改の皆さんで、
本間智子先生が担当する家庭
科の授業の中で、取り組んで
います。山菜やいもがらなど
の食材について知ることがで
きました。

庄内地方には、古くから
栽培されている在来野菜が
たくさんあります。本校で
は、「藤島ダイコン」や
「外内島キュウリ」、「宝
谷カブ」などの在来野菜の
伝承と利用方法の解決など
にも取り組んでいます。

地域の方々から地元の郷土料理を伝授！

納豆汁や関根みそ

宝谷カブ

皆さんで試食

完成！皆さんで記念写真

集中！地域の方々から直伝



新会長：石井光也(藤島中) 副会長：青柳由里奈(鶴三中)・横田 颯(藤島中)

開催！生徒総会 新役員活躍
議長:今野泰盛(鶴三中) 副議長:阿曽未奈(酒二中) 応援団長:冨樫 弥(羽黒中)

平成29年度 前期・後期

生徒会役員名簿
※ 農業クラブ役員を兼ねる

4/25 台湾「苗栗高級農工」来校予定

熱烈歓迎！姉妹校

ウエイトリフティング６２ｋｇ級 叶野龍聖(藤島中)自己新記録

決定！全国高校選抜大会
県１年生大会 ５６ｋｇ級 渋谷日奈人(鶴一中）も自己新記録で優勝

１月２０日、鶴岡市羽黒体育
館を会場に開催された「第１９
回山形県高等学校０Ｂ杯ウエイ
トリフティング協議会 兼 全
国高等学校選抜ウエイトリフ
ティング大会山形県予選会」が
開催され、本校２年 叶野龍聖
(藤島中)選手が６２ｋｇ級で自
己新記録を更新し、全国大会派
遣記録を大幅に超え、３月に金
沢市で開催される全国高等学校
選抜ウエイトリフティング大会
の出場権を獲得しました。

叶野選手は、この日スナッチ
において、県高校記録にあと１
ｋｇと迫る９７ｋｇ、クリーン
＆ジャークで県高校記録にあと
４ｋｇという１１７ｋｇを挙げ、
トータル２１４ｋｇという堂々

また、本校生徒会の特徴として、
農業クラブの役員を兼ねているとい
う特徴があります。今年度は農業ク
ラブでも山形県連盟の事務局として、
上位会議への出席、県連の会議やプ
ロジェクト発表会の開催など、大変
忙しい業務をこなしてまいりました。

来年度は、農業クラブの東北連盟
の事務局として、大会式典やクラブ
活動発表会、情報処理協議を運営し
なければなりません。また、再来年
には農業クラブの全国大会の式典係
りを担当します。

生徒会活動で身に付けた力を、来
たる大きな大会の企画や運営に発揮
して、くれるでしょう。

の成績を出し、全国大会に向け
て本県のエース的な存在になっ
てくれました。

コモンの佐々木先生の話では、
今回の記録は全国でもトップレ
ベルの記録であり、春先に向け
期待ができるとのことでした。

また、１年の渋谷日奈人(鶴一
中)選手も、５６ｋｇ級で自己記
録を更新し、１年生大会優勝と
いう結果でした。

本校ウエイトリフティング部
は、少ない人数ながらも、顧問
の佐々木先生、池野先生の指導
のもと、全国の頂点を狙える記
録を出しているすばらしい部活
動です。

また、本校の同窓会長はじめ、
同窓生にはウエイトリフティン
グで世界的に活躍した方も多く、
伝統ある部活動でもあります。

ぜひ、あなたもウェイトリフ
ティングをやってみませんか！

台湾修学旅行での歓迎

生徒総会の様子

農ク全国大会

後期生徒総会

池野先生・渋谷選手・叶野選手・佐々木先生

ミーティング風景

１月１８日、後期の新役員を中心
とした生徒総会が開催されました。

１２月の選挙で選出された新会長
の石井光也君を中心に、前期の中間
報告や後期の活動計画、そして来年
度に向けての審議が行われました。

本校生徒会は、今年度田川地区の
生徒会の代表として、各種会議での
発表や各校の役員を集めての研修会、
更には生徒会活動の中での学校関連
系などにも意欲的に取り組んでおり
ます。まさに、生徒一人ひとりが主
役として活躍する本校の学習活動の
中心活動になっています。

前期会長 3A 本間　太智（三川中）

前副会長
後期会長

2A 石井　光也（藤島中）

前期副会長 3B 五十嵐　咲（鶴二中）

後期副会長 2C 青柳由里奈（鶴三中）

後期副会長 1A 横田　　颯（藤島中）

前期議長 3B 遠田　　響（余目中）

前期副議長
後期議長

2A 今野　泰盛（鶴三中）

後期副議長 2A 阿曽　未奈（酒二中）

役員 3A 阿部　優真（鶴三中）
役員 3B 岡部　　光（羽黒中）
役員 3B 村上　真央（三川中）
役員 3B 高橋　朱里（鶴三中）
役員 2A 板垣　綾斗（羽黒中）
役員 2A 伊藤　嘉希（立川中）
役員 2A 大滝　啓徳（三川中）
役員 2A 加藤　怜音（羽黒中）
役員 2A 眞田　敏生（余目中）
役員 2A 難波　隼平（朝日中）
役員 2C 剱持　裕香（温海中）
役員 2C 成澤凛一郎（鶴三中）
役員 1A 小原　空越（立川中）
役員 1A 佐藤　大空（三川中）
役員 1A 佐藤優一郎（立川中）
役員 1B 伊藤　　迅（鶴一中）
役員 1B 成澤　　勇（鶴二中）

本校と姉妹校協定を結ぶ台湾の
「苗栗高級農工学校」の生徒の皆
さん約30名が、今年の4月25日
に本校を訪問してくださることに
なりました。

修学旅行では本校2年生が熱烈
歓迎を受けました。本校でも、台
湾の皆さんにお礼の気持ちも込め、
日本文化を体験いただける企画を
考えています。お待ちしています

地区リーダー研修

会議風景


